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А поскольку в Баку прибудут 
десятки президентов, глав прави
тельств, ответственных чиновников 
и экспертов из десятков государств 
с проармянской ориентацией, им бу
дет с чем сравнивать цивилизаци
онный потенциал Южного Кавка
за, а также преимущество не имею
щих альтернативы общечеловеческих 
ценностей над устаревшими нар
ративами о расовом и конфессио
нальном превосходстве. 

В интервью отечественным те
леканалам Президент Ильхам Али
ев, говоря об ожиданиях, связанных 
с COP29, так охарактеризовал вы
бор европейских стран в пользу сто
лицы нашей страны: «Мы получили 
возможность проведения глобаль-
ной конференции благодаря точным 
и продуманным дипломатическим 
шагам, ведь наши традиционные 
«друзья» и тут пытались за ку-
лисами чинить нам препятствия. 
Впрочем, против нас открыто про-
водилась обычная враждебная кам-
пания, аналогичная тем, что были 
накануне Европейских игр, «Еврови-
дения», Астронавтического конгрес-
са или предстоящего Всемирного ур-
банистического форума. Кстати, 
организаторы травли знают, что 
несмотря на шумную критику, ми-
ровое сообщество нам доверяет, ис-
ходя из опыта и возможностей еди-
новременного приема десятков ты-
сяч гостей, успешного решения всех 
организационных вопросов, что сви-
детельствует о нарастающем по-
тенциале нашей страны. Поэтому 
все их попытки дискредитировать 
Азербайджан тщетны». 

Иными словами, в этом году мо
лодое, но сумевшее восстановить 
вопреки кликушеству заступников 
сепаратизма полный суверенитет, 
прикаспийское государство станет 
локомотивом вступления мозговых 
центров планетарного масштаба в но
вую эру стратегического обсужде
ния важнейших вопросов измене
ния климата. И дело не только в том, 
что в Баку прибудут до 100 тысяч 
делегатов со всего мира, хотя и это 
немаловажно, а в том, что нацио
нальное правительство уже подго
товило новое видение перспектив. 

Не случайно на встрече с главой 
государства исполнительный секре
тарь Рамочной конвенции ООН об 
изменении климата Саймон Стил 
констатировал, что осуществляемая 
Азербайджаном работа уже получи
ла высокую оценку. И это заявление 
было сделано не в рамках диплома
тического этикета, а на основании 
выводов специальной миссии ООН 
по изучению фактов, сделанных на 
основании обмена документацией 
с ответственными чиновниками про
фильных министерств. 

Кстати, гость был приятно удив
лен, что в национальном организа
ционном комитете широко представ
лены женщины,  скорее всего такая 
реакция связана с наработанными 
клише пропагандистов Запада о том, 
что это мусульманская страна, где 
чуть ли не все ходят в чадре, а муж
чины паразитируют на прекрасном 
поле, эксплуатируя его «на полную 
катушку» и игнорируя его неотъем
лемые права. Впрочем, мы регулярно 
сталкиваемся с такого рода удивле
нием, но через пару дней пребывания 
здесь любой думающий представи
тель коллективного Запада забывает 

о собственных предрассудках, когда 
ему на пальцах объясняют, что бла
годаря выверенной политической 
стратегии руководства страны ис
лам здесь распространен по боль
шей части на уровне культурологии. 

А потому не удивительным было 
выражение уверенности высокопо
ставленного чиновника из НьюЙор
ка в том, что с учетом организации 
СОР28 и богатого опыта команды 
представляемой им организации 
в проведении СОР29 они, как се
мья ООН, готовы оказать Стране 
огней всемерную поддержку и поде
литься с нами своим опытом. А это 
значит, что ожидаемое глобальным 
сообществом громкое событие при
влечет внимание мировых лидеров, 
экологических организаций и пред
приятий, создавая благоприятную 
среду для развития бизнеса, осно
ванного на принципах устойчиво
сти и инноваций в области клима
та. Хотя, если говорить прямо, для 
десятков президентов и глав прави
тельств Баку  чуть ли не дом род
ной, куда они приезжают для реше
ния целого ряда наболевших вопро
сов. А успешная организация таких 
крупных мероприятий давно играет 
роль «мягкой силы» в укреплении 
статуса нашей страны на междуна
родной арене, оказывая положитель
ное воздействие на различные сек
торы экономики, включая гостинич
ный, ресторанный, транспортный, 
туристический и розничную тор
говлю, имея, по сути, мультипли
кативный эффект. 

Конечно, в данном случае вы
бор в пользу нашей страны тоже 
не случаен, и здесь следует выде
лить несколько ключевых факто
ров. Вопервых, это умение наци
онального правительства мыслить 
не сиюминутно, а стратегическими 
категориями, о чем свидетельствует 
Распоряжение Президента Ильха
ма Алиева об объявлении 2024 года 
«Годом солидарности во имя зеле
ного мира», которое уже подчерки
вает высокий приоритет, придавае
мый вопросам экологии и измене
ния климата. 

Вовторых, местная и зарубеж
ная общественность, привлеченная 
к возрождению Карабаха и Восточ
ного Зангезура, имеет возможность 
своими глазами увидеть, насколько 
активно данная стратегия применя
ется на освобожденных от оккупа
ции территориях, где создана зона 

«зеленой» энергии и имеется боль
шой потенциал, который можно ис
пользовать для производства эколо
гически чистой продукции. 

Еще одним немаловажным фак
тором в поддержку Азербайджана 
при выборе места проведения COP29 
стал тот факт, что наша страна уже 
известна как традиционный и, глав
ное, доверенный центр проведения 
международных судьбоносных меро
приятий, не ограничивающихся ин
тересами бизнеса. Помнится, в Баку 
даже проводились сверхсекретные 

переговоры генштабов России и США, 
а затем и НАТО  правда, как пока
зывают события последних двух лет, 
сторонам прийти к единому знаме
нателю примирения не удалось, но 
коекакие моменты договорен ностей 
все же получили четкие очертания, 
но самое главное, почемуто из всех 
возможных площадок предпочтение 
было отдано столице нашей страны, 
ко всему прочему не допустившей 
утечки информации.  

Есть еще один примечательный 
момент  Азербайджан на протяже
нии более четверти века ведет актив
ную деятельность на уровне пред
ставительства, имея развитую ин
фраструктуру, и обладает бесценным 
опытом успешной организации круп
ных международных мероприятий, 
например, таких, как Гранпри «Фор
мулы1», выставка стран SPECA, пе
сенный конкурс «Евровидение», Ев
ропейские игры, Игры исламской со
лидарности, Всемирная шахматная 
олимпиада, Глобальный гуманитар
ный форум и целый ряд других. Бо
лее того, за это время наша страна 
сумела создать собственные привле
кательные бренды: Бакинская энер
гетическая неделя, Азербайджанская 
международная выставка «Сельское 
хозяйство»  Caspian Agro, Каспий
ская строительная неделя и другие, 
которые известны далеко за преде
лами страны. Таким образом, несмо
тря на глобальный масштаб вызова, 
официальный Баку готов его при

нять, и уверенность в успешном про
ведении COP29 опирается не про
сто на надежду, но и на фактический 
положительный опыт предыдущих 
мероприятий. 

Главный козырь национального 
правительства  человеческий фак
тор, так как в отличие от целого ряда 
столиц местные силы правопорядка 
работают в штатном режиме, исходя 
из толерантности и максимального 
дружелюбия азербайджанцев, так что 
если нашу столицу за две недели по
сетят не 100 тыс., а целый миллион 

иностранцев, это никак не повлия
ет на привычную инфраструктуру 
и размеренный ритм жизни. Хотя, 
надо признать, это действительно 
уникальное событие, которое ста
вит перед организаторами опреде
ленные задачи и требует высокого 
уровня ответственности и слажен
ности в работе. 

Но национальное правительство 
знает свое дело, располагая разви
вающимся сектором гостеприим
ства, куда входят не только гости
ницы, но и разветвленный частный 
жилищный сектор со сдачей внаем 
посуточных квартир. Так что с уче
том знания специфики, профессио
нально подготовленного персонала, 
наличия армии волонтеров, а глав
ное, непререкаемого авторитета Баку 
среди мировых столиц в ноябре мы 
вновь оправдаем устойчивый имидж 
гостеприимного хозяина, готово
го обеспечить комфортное участие 
всех делегатов. 

Глобальные международные 
события всегда оказывают муль
типликативный эффект, положи
тельно воздействуя на экономику 
в целом и способствуя устойчиво
му развитию бизнеса и общества. 
Поэтому для нашей страны органи
зация такого события, несомненно, 
приведет к стимуляции инноваций 
и инвестиций, созданию дополни
тельных рабочих мест и росту заня
тости, внешней торговли и экспорта, 
развитию услуг и, конечно же, ин

дустрии гостеприимства, в частно
сти, делового туризма. 

Исходя из стратегии, можно пе
речислить еще несколько направле
ний важности того, чтобы COP29 
прошла именно в столице Страны 
огней. Да, доходы от туризма и про
чие чисто экономические выгоды 
в качестве страны  организатора 
крупного международного меропри
ятия, конечно, имеют место быть, 
однако куда важнее не экономиче
ская, а чисто политическая подопле
ка. Вопервых, выбор мирового со
общества (важно, что даже Армения 
проголосовала за нашу кандидату
ру) означает признание на уровне 
и со стороны самой ООН того, что 
Азербайджан неукоснительно вы
полняет свои обязательства по кли
матическому вопросу, с целью сокра
щения к 2030 году объема выбра
сываемых в атмосферу парниковых 
газов на треть по сравнению с 1990 
годом, а еще через два десятилетия  
почти наполовину. Для реализации 
этих задач в октябре прошлого года 
был сделан первый крупный прак
тический шаг: национальное прави
тельство вместе с саудовской ком
панией Masdar ввело в эксплуата
цию первую на базе исключительно 
иностранных инвестиций солнеч
ную электростанцию мощностью 
230 МВт, которая является крупней
шей не только в Каспийском регио
не, но и на всем пространстве СНГ. 

Есть на этом направлении и пер
спективы: максимум через четыре 
года упомянутая компания, равно 
как ACWA Power, bp, China Gezhouba, 
Nobel Energy и Baltech построят во
семь солнечных и ветряных электро
станций мощностью более 1,6 ГВт, 
а еще через четыре года, опять же за 
счет зарубежных вливаний, будут ре
ализованы проекты «зеленой» энер
гии мощностью более 8 ГВт на суше 
и на море для внутреннего потре
бления, декарбонизации экономи
ки и экспорта. А уже в среднесроч
ной перспективе национальное пра
вительство с целью производства 
и экспорта «зеленой» энергии, во
дорода и «зеленого» аммиака пла
нирует создать с международны
ми энергетическими компаниями 
мощности для генерации энергии 
объемом около 19 ГВт. В результа
те к 2050 году большая часть нашей 
страны превратится в зону «чистых 
нулевых выбросов». 

Очередной выигрышный фактор 
проведения COP29 связан с призна
нием на уровне ООН политической 
и экономической стабильности  то 
есть избрание Азербайджана в каче
стве страны проведения столь круп
ного международного мероприятия 
означает, что с точки зрения миро
вого сообщества наше государство 
вполне стабильно, несмотря на пар
ламентские выкрики армян и угро
зы их заступников, а уровень рисков 
и форсмажоров, могущих сорвать 
организацию COP29, максимально 
приближен к нулю. 

Еще один чисто политический 
момент связан с фактическим при
знанием ООН и ее структур терри
ториальной целостности Азербайд
жана и правоты в вопросе силового 
решения карабахского конфликта, 
к которому наша страна вынужде 
на (!) была прибегнуть на своей зем

ле. Ведь очистив 1920 сентября су
веренные территории от разношер
стных сепаратистов, включая «власти 
и армию самообороны «НКР», офи
циальный Баку заложил прочные ос
новы для установления долгосроч
ного замирения в регионе, и именно 
эту данность признает глобальное 
сообщество своим решением на про
ведение COP29 на западных берегах 
Каспия. Так что все проводимые се
годня мероприятия, включая Кара
бах и Восточный Зангезур (земель
ные и инженерные работы, меры по 
восстановлению коммуникацион
ных линий, прокладка новых путей 
снабжения, очистка территории от 
мин и неразорвавшихся боеприпа
сов), все это полностью вписывает
ся в мирные программы и проекты 
самой ООН. Приезд к нам и личное 
участие в саммите глав зарубежных 
государств и правительств, кроме 
прочего, будут означать полное при
знание ими внешнеполитических 
реалий на Южном Кавказе, создан
ных главой государства практиче
ски в одиночку, вопреки деструк
тивным нарративам Иревана. 

Для Президента Ильхама Али
ева комплексное развитие страны 
особенно важно, и чем больше по
ложительных точек соприкоснове
ния в каждом проекте, тем ценнее 
инициатива. Говоря о предстоящей 
глобальной конференции, глава госу
дарства заявил собственное видение 
ее преимуществ: «Мы имеем возмож-
ность надежно и спокойно обеспечи-
вать свою энергетическую безопас-
ность и без «зеленой» энергии, тем 
не менее направляем немалые сред-
ства в перспективную отрасль. Де-
лается это по двум основным при-
чинам: с тем, чтобы в нашей стра-
не тоже развивалось производство 
альтернативных видов, а также для 
внесения посильного вклада в чисто-
ту глобальной экологии. И на этом 
направлении Азербайджан, как пре-
зидент COP29, будет играть осо-
бую роль, поскольку ход процессов 
во многом будет зависеть от на-
шей позиции. Готовность офици-
ального Баку к сотрудничеству со 
всеми странами на новом для нас 
направлении станет большим опы-
том для нас, так как это между-
народная конференция №1 в мире, 
а с точки зрения привлечения вни-
мания мировой общественности она 
даже престижнее Генассамблеи ООН, 
где во время выступления президен-
тов в зале кроме их делегаций обыч-
но никого не бывает. А здесь будут 
проводиться реальная работа, об-
суждения, возможны определенные 
разногласия, то есть будет инте-
ресный процесс, и то, что Азербайд-
жан будет руководить данным про-
цессом, конечно же, вселяет чувство 
гордости». 

Сегодня законное, выстраданное 
десятилетиями упорного труда чув
ство гордости испытывает каждый 
вдумчивый азербайджанец по мере 
того, как Президент Ильхам Алиев 
и его надежная внешнеполитическая 
команда шаг за шагом превращают 
страну из регионального в глобаль
ного игрока, успешно смещающего 
центр международной безопасности 
в наш регион, где даже постоянные 
члены Совбеза ООН предпочитают 
не ссориться, а сотрудничать. 

Новые вызовы  новые возможности

Ильхам АЛИЕВ:

COP29 - это международная конференция 
№1 в мире, а с точки зрения привлечения вни-
мания мировой общественности она даже 
престижнее Генассамблеи ООН, где во вре-
мя выступления президентов в зале кроме 
их делегаций обычно никого не бывает
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Делегация Сербии в Парла-
ментской ассамблее Совета 
Европы (ПАСЕ) направила 
председателю ассамблеи Тео-
доросу Русопулосу обращение, 
в котором выражен протест 
против резолюции, приня-
той в связи с азербайджан-
ской делегацией в ПАСЕ.

Представляем данное обра
щение:

«Ваше превосходительство!
Обращаемся к Вам в связи 

с недавними печальными собы
тиями в Парламентской ассам
блее Совета Европы, в результате 
которых полномочия делегации 
Милли Меджлиса Азербайджан
ской Республики были оспоре
ны и была принята резолюция об 

отказе в их ратификации.
К сожалению, делегация Ре

спублики Сербия не смогла при
нять участие в голосовании по 
данной резолюции в связи с про
должающимся процессом форми
рования нашей Народной скуп
щины после прошедших в стране 
17 декабря 2023 года парламент
ских выборов.

Тем не менее настоящим де
легация Сербии хотела бы вы
разить свое несогласие с отно
шением к делегации Азербайд
жана и резолюцией, принятой 
на весьма сомнительных осно
ваниях. Мы глубоко убеждены, 
что данная резолюция являет
ся шагом назад от подлинного 
диалога в рамках ПАСЕ и лишь 
способствует продолжающейся 

поляризации. Она также демон
стрирует углубляющуюся дегра
дацию ценностей в ассамблее.

Настоящим делегация Сербии 
в ПАСЕ выражает решительный 
протест против принятой резо
люции и призывает к ее пере
смотру с целью предотвратить 
негативные последствия для ре
путации и предполагаемой роли 
нашей ассамблеи и Совета Евро
пы как такового.

Оспаривание полномочий пар
ламентской делегации Азербайд
жана делает невозможным вза
имодействие с Азербайджаном 
в рамках ПАСЕ, что ведет к по
тенциальной потере еще боль
ших возможностей для сотруд
ничества с этой страной в более 
широких рамках Совета Евро

пы с его богатой палитрой раз
личных органов и механизмов 
для сотрудничества и выполне
ния обязательств. Такая ситуа
ция противоречит самой фунда
ментальной цели этого органа, 
призванного служить платфор
мой для диалога и выполнения 
наших соответствующих обяза
тельств. Кроме того, это являет
ся серьезным ударом по репута
ции ассамблеи и Совета Европы 
в целом, а также пренебрежением 
духом сотрудничества, который 
эти организации поддерживают. 
Более того, это ведет к дистан
цированию Совета от вопросов, 
касающихся Южного Кавказа, 
в том числе непосредственно свя
занных с мандатом организации, 
что не может считаться отвеча

ющим ее интересам.
Еще раз подчеркивая исклю

чительную важность поддержа
ния подлинного диалога и вза
имодействия со всеми членами 
ПАСЕ, делегация Сербии обра
щается к Вам с просьбой дей
ствовать решительно и анну
лировать резолюцию об отказе 
в ратификации полномочий де
легации Азербайджанской Ре
спублики.

Биляна Пантич Пилья, 
глава делегации,

Дубравка Филиповски,
Эльвира Ковач,

Дуня Симонович Братич,
Стефан Йованович,

Елена Зарич Ковачевич,
Александар Маркович».

Шаг назад от подлинного диалога
Делегация Сербии в ПАСЕ выразила протест против резолюции, принятой ассамблеей в связи с делегацией Азербайджана
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